

諏訪台中だより

令和3年12月24日 荒川区立諏訪台中学校 学校だより 第10号

2 学期を振り返る

校長 代市 利光

前号で話題にあげた、今年の漢字が発表されました。全国から募集し、22万3,773票の中で最も多かった今年を表す漢字は、「金」でした。オリンピックでの日本選手の「金メダル」は、コロナ禍にあっては明るい話題でしたから、当然かな、とも思います。オリンピック以外にも、メジャーリーグでの MVP や若き棋士の快進撃で「金字塔」を打ち立て、世間に目を向ければ、新型コロナ対策の「給付金」等、「金」の字が目立つ一年でありました。因みに、オリンピックイヤーに「金」が選ばれるのは4回目だそうで



す。明るい話題が選考理由の先頭であるのは幸いでした。「金」のように光り輝く来年を思い描いて、前向きに 過ごしていきたいものです。

さて、昨年の今頃は、どう過ごしていたでしょうか。12月に入ると連日500人を超える感染者が出て、大みそかには 1,000 人を超えました。年が明けてもその勢いは収まらず、1月初旬、2,000 人を超えた状況でまた緊急事態宣言が発令されました。幸い学校生活は、集会がオンラインで実施することになった以外は、縮小して感染予防に努めながらの実施、という状態でスタートしました。あまり考えたくありませんが、長い休みや年中行事や大きなイベントの後は要注意、というのは、何度も経験しました。この年末年始も相当気を付けないと、今年のように「年明け緊急事態宣言」などということになってしまうかもしれません。「慣れ」は、得てして「気のゆるみ」につながりがちです。同じ轍を踏まないように、油断せずに過ごしたいものです。折しも、新しい変異株について毎日報道されています。まずは、初心に返り、不要不急の外出や密状態を避けること、手洗いやうがいを忘れず、清潔で規則正しい生活に徹するしかないでしょう。新年も元気に登校してきてくれることを願っています。

諏訪台中の2学期が間もなく終わります。新型コロナウイルスの第5波の余韻が残る中、9月当初に予定されていたパラリンピック観戦が中止になりました。3年生の修学旅行も日程をずらして代案の計画が進んでいました。1・2年生の移動教室も中止の指示を受けて、代案を検討し始めました。生徒会役員選挙などの集会も再開が困難で、立会演説は放送室からオンラインで行いました。その後、感染者数が落ち着きはじめ、10月には、文化祭舞台発表を2年ぶりに開催しました。実行委員の生徒と担当の先生方の工夫や努力もあって、楽しい会になりました。修学旅行も10月下旬に実施し、近郊での一泊とはなりましたが、得難い経験をしてくることができました。11月には、土曜日の授業を公開することができました。同じく11月下旬に2年移動教室の代案として、千葉・マザー牧場への校外学習を実施しました。1年生は12月に入ってから、移動教室代案として、山梨・考古博物館へ行ってきました。行事の中止や延期・変更に振り回された2学期ではありましたが、短い準備期間で実施に向けての学習を進めた生徒の皆さん、ご理解いただき、応援してくださった保護者の皆様、代替案の検討と企画立案に尽くしてくれた先生方、諏訪台中全体で乗り越え、成長できた2学期であったと確信しています。この後、社会の状況がどのようになっていくのかわかりませんが、これまで同様、冷静に対応し、できる限り活動を停滞させない工夫をしながら、学校生活を進めていければと思います。

1年移動教室代替行事 山梨県立考古博物館への校外学習に行ってきました

14日、中止になった清里移動教室の代替行事として、山梨県立考古博物館への校外学習に行ってきました。 高速道では渋滞に巻き込まれ、予定がかなりずれ込みましたが、予定されていた行程を無事に進めることができました。 勾玉作りのスタートは30分遅れになりましたが、静かに説明を聞き、黙々と作業する姿に成長を感じました。 勾玉コースと博物館・古墳見学コースを午前と午後で交代して体験しましたが、どちらも係の方々の

説明・指導で楽しい一日を過ごすことができました。

当⇒

ワークシート片手に 博物館見学⇒



みんなでお弁当⇒

"ようこそ!青年海外協力隊!"

元 JICA 職員、協力隊の方々をお招きして、ご講 義いただきました。

「SDGs 今そこにある危機」という内容で、8つのチームに分かれて、それぞれの課題について、助言してもらいながら、課題解決に向けて協議しました。現地での経験を積んだ講師の皆さんの話は、説得力があり、喫緊の課題であることを意識した学習活動ができました。生徒の学習成果は、校内展示発表する予定です。







1月の予定

1月 11日(火) 始業式 確認テスト

1月 12日(水) 校内書初め展(始)

都立校推薦願書受付(始)

1月 14日(金) 避難訓練

1月 15日(土) 土曜授業(午前公開無し)

文化祭展示の部(午後一般公開)

1月 19日(水) 荒教研

1月 21日(金) 区連合展示会(始)

2年マナー教室⑤⑥

第3回英語検定

1月 24日(月) 区連合展示会(終)

1月 26日(水) 職員会議 都立校推薦選考 0

1月 28日(金) 1年歯と口の健康づくり

学校評議員会

1月 31日(月) 職員会議

校内書初め展(終)

都立校学力検査願書受付(始)